
Estimados amigos, ad portas de la primera Asamblea General 
convocada por la JD, y pasadas las actividades propias de la 
celebración institucional, me animo a opinar nuevamente sobre la 
actual situación de nuestra promoción. En verdad, creo que no 
tengo buenas noticias para nadie, el pronóstico no es bueno para 
nosotros como colectivo. Pero con fe en lograr la reflexión y el 
cambio en aquellos que hasta la fecha insisten en procurar la 
división de la promoción, quisiera exponer mi parecer. Quiero 
dejar sentado antes que no pertenezco a la actual JD ni voté por 
la actual JD.

⦁ Agradezco la confianza de los cadetes que me han llamado 
para conocer “la verdad de la milanesa” luego de haber sido 
convocados masivamente en una campaña telefónica “casa 
por casa” para indisponerlos contra la JD y lograr su 
adhesión a la voluntad de censurarla. Al respecto, quisiera 
dejar en claro que en dicha campaña se han valido 
interesadamente de varias inexactitudes a fin de 
desinformarlos y lograr su adhesión:

⦁ ES ABSOLUTAMENTE FALSO que a la Escolta 
Bodas de Oro le hayan regalado los uniformes, la 
Escolta, a la que me precio en pertenecer, no ha 
recibido en donación ni un botón dorado. Nuestro 
compañero Guillermo Basombrío, con su intenso estilo 
me hizo saber de esa falsedad y me ofreció la 
identidad del promocional que inventó tal mentira que 
sólo busca sorprender a otros promocionales 
descalificando a la Escolta y a la JD que, dicho sea de 
paso, ha publicado los aportes que para la confección 
y equipamiento de los uniformes hicimos cada uno de 
los miembros. Sigo a la espera del dato, estimado 
Guillermo.

⦁ ES ABSOLUTAMENTE FALSO que el Comité de 
Damas haya impuesto el equipo de vóley que nos 
representó en la reciente olimpiada leonciopradina. 
Reitero este dato a mi hermano del alma Alfredo 
Zavaleta que, según me manifestó, llegó a estar 
convencido de tan ridícula mentira. Nuestro 
compañero Ricardo Vera Merea, entrenador experto y 
juez internacional, tuvo esa responsabilidad y la 
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cumplió con absoluta idoneidad aunque el equipo no 
alcanzó el nivel necesario.

⦁ ES ABSOLUTAMENTE FALSO que Augusto 
Mendoza, presidente de la promoción, haya 
“premiado” a Mario Sánchez y Daniel Mena 
convocándolos a la Escolta Bodas de Oro por haber 
llevado adelante el proceso electoral que lo dio por 
ganador al frente de la actual JD. Esta insultante 
falacia no tiene asidero, pero según los cadetes que 
me consultaron, se la han repetido con entusiasmo 
para convencerlos de la corrupción tanto de la JD 
como del Comité Electoral. En primer lugar, el cadete 
Mendoza no escogió a la Escolta, no le competía pues 
para ello había un encargado. Y en segundo lugar, los 
personeros de las tres listas son testigos, y así 
firmaron, de la transparencia del pasado proceso 
electoral que convocó la participación masiva de más 
de 200 cadetes de la promoción.

⦁ Desafortunadamente, hay más falsedades usadas en 
esta campaña de desprestigio de la JD, que con 
desprecio he llamado “temporada de lornas”, pero, en 
tanto puedo confundir la fuente y responsabilizar a 
quien no dijo nada, me reservo el derecho de seguir 
publicándolas. Gracias a la reciente comunicación de 
nuestro compañero Marco Callirgos, podemos intuir 
que usurpar el nombre de otro promocional, en tanto 
la falta de escrúpulos se hace evidente, además del 
engaño con afirmaciones imposibles, puede ser otra 
herramienta de sorpresa y abuso a nuestros 
compañeros. En verdad, lamento estar escribiendo 
estas líneas que, sin embargo considero necesarias.

⦁ Pero no me detengo en los detalles, deseo ir más allá: 

⦁ ¿Por qué aquellos que se oponen a la actual JD 
recurren al abuso de la confianza de aquellos 
compañeros que con buena voluntad quisieran el bien 
de la promoción, y los engañan?, 

2



⦁ ¿por qué tendrían que mentirles tan tristemente?, 
¿porque “miente, miente que algo queda”?, ¿o será 
porque hasta ahora no tienen argumentos serios para 
cuestionar la labor de la JD y sólo les queda el 
caballazo, escandalizar, torcer la realidad, correrse de 
la discusión?, 

⦁ ¿será por ello que también buscan “tres pies al gato” a 
fin de censurar a la JD, y todo lo que hace o deja de 
hacer les parece malo, les apesta, los enoja y ofende? 

⦁ La lección, porque todo lo malo tiene la bondad de dejarnos 
una lección, es que hay una peligrosa y triste obsesión por 
deshacerse de la actual JD y tomar su lugar antes del 
próximo año, año del jubileo de las Bodas de Oro de la 
promoción que inauguramos el pasado sábado 31ago. Y lo 
que es peor: al parecer están apartando soberbiamente 
cualquier forma de moralidad o decencia para alcanzar 
maquiavélicamente sus fines (sí, oféndanse una vez más). 
De ahí que mientan a tantos, que encuentren “ofensas” y 
abusos a su honor donde no los hay e insistan por cualquier 
motivo en censurar a la JD: 

⦁ ¿no se concedió Asamblea General para tratar el tema 
de la Escolta (tema ya tratado y sustentado en un 
informe de 6 páginas que al parecer no pueden 
rebatir) ?, se alza el grito de ¡censura!!!; 

⦁ ¿no responde la JD a sus comunicaciones 
personales? ¡censura!!! 

⦁ ¿Dice uno “reunión” en lugar de “asamblea” o 
“reglamento” por “estatutos” y se arrancan los 
párpados ante tal horror que hiere sus honras y 
exclaman “¡no a la dictadura!!!…”

⦁ Sin un espacio de reflexión, puedo augurar que mañana 
tendremos un triste diálogo de sordos, en el que buscarán, a 
falta de argumentos y cuadros para discutir, “votar” a las 
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patadas la censura de la JD e imponer su criterio “por 
mayoría” (no duden que la campaña para lograr asistencia 
mañana se ha intensificado en las últimas 48 horas…)

⦁ Sin embargo, sin ánimo de contribuir a la división LOS 
PERDONO (seguro ya se viene otra chilla por esta frase) y 
exhorto a todos los demás compañeros a pasar por alto y 
olvidar las malas artes usadas, y mañana ponernos a 
trabajar JUNTOS en el reglamento (o estatuto) de la 
promoción, en el cual estableceremos, entre otros temas 
seguramente las causales de censura a una JD. Luego se 
puede nombrar una comisión de revisión del texto que 
además tenga la responsabilidad de socializarlo con todos 
los promocionales inscritos en el padrón electoral y todos 
los que quisieran adherirse. Me ofrezco a conformar la 
comisión si esa fuera la voluntad de la mayoría. Creo que, a 
pesar de estar sufriendo una infección, toda fractura puede 
sanar y curar aun más fuerte que el hueso original, pero 
sólo si hay voluntad de tratar la infección.

⦁ Aceptar que la actual JD ganó limpiamente las elecciones 
que los colocan en ese lugar por dos años, puede ser duro 
para algunos, pero es lo que cabe en principio pues la 
voluntad de la mayoría, que prefirió una lista antes que otra, 
se debe respetar y hacer respetar. Todo lo demás que sin 
argumentos racionales y objetivos se pretende usar para 
avasallar la voluntad de la mayoría de promocionales, es 
coartada, excusa, para aspirar a los infraternos fines que ya 
mencioné.
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